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Стенограмма выступления перед СМИ Министра иностранных дел России
С.В.Лаврова по итогам первой части заседания «квартета» международных
посредников по ближневосточному урегулированию на уровне мининдел,

Нью-Йорк, 9 мая 2006 года

812-10-05-2006

C.В.Лавров: Работа «квартета» в Нью-Йорке началась сегодня утром со встречи
членов «квартета» и трех министров иностранных дел из региона – Египта,
Саудовской Аравии и Иордании, которые ознакомили членов «квартета» со своими
оценками ситуации. Они, конечно же, чувствуют ее гораздо острее, поскольку
непосредственно живут в регионе, где происходит достаточно серьезное,
критическое развитие событий в отношениях между палестинцами и израильтянами.
К власти в двух этих странах демократическим путем пришли новые правительства,
которые не готовы пока не только разговаривать, но и признавать друг друга.

Мы обсуждали важность того, чтобы побуждать ХАМАС к принятию условий,
которые выдвинули «квартет» и Лига арабских государств, а именно: признать
Израиль, приступить к переговорам на основе имеющихся договоренностей и
документов и, разумеется, не допускать какого-либо насилия. Отмечалось, что
определенные, хотя и недостаточно позитивные, сигналы со стороны ХАМАС
присутствуют. ХАМАС выразил готовность признать арабскую мирную инициативу
в случае, если ее признает Израиль. ХАМАС подтвердил, что будет продолжать
придерживаться перемирия, которое было объявлено по итогам межпалестинских
встреч. ХАМАС готов к тому, чтобы Глава ПНА М.Аббас вступил в прямые
контакты с новым Премьер-министром Израиля Э.Ольмертом. Повторяю, это шаги в
правильном направлении, но нужно двигаться дальше. Для того, чтобы ХАМАС в
полной мере осознал свою ответственность, с ним нужно постоянно работать,
вовлекать его в диалог с целью принятия условий «квартета». Изоляция – это путь в
тупик. Мы сегодня очень ясно разъяснили свою позицию на этот счет. С этим
сопряжена и проблема финансирования палестинцев. В финансовой изоляции
правительство ХАМАС не может дать результата, на который мы все рассчитываем.
Важно искать пути, которые позволят не только доставлять палестинцам
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гуманитарную помощь, но и обеспечить функционирование властных структур,
которые занимаются жизнеобеспечением палестинских территорий. Сегодня такие
предложения обсуждались, их рассмотрение будет продолжено. Они
предусматривают создание транспарентных механизмов, которые снимали бы все
подозрения в том, что средства могут быть перенацелены на какие-то иные,
немирные и негражданские нужды. Мы поделились своим опытом в отношении
содействия палестинцам, рассказали о том, какой механизм был согласован между
нами и канцелярией М.Аббаса для перевода 10 миллионов долларов на целевую
поддержку школ и больниц на палестинских территориях. После обеда мы
продолжим переговоры уже в составе «четверки». Рассчитываем одобрить
заявление, в котором будет изложена наша согласованная позиция.

10 мая 2006 года

 


